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Rapport d’engagement étudiant

1/ Présentation du projet :

L’engagement à toujours été une valeur qui me tient à cœur. Dès le début de l’année
universitaire, j’ai cherché différents moyens de m’engager dans un projet qui faisait
sens. J’ai commencé par candidater au rôle d’ambassadeur FLD dans la volonté de
représenter mon université et ses valeurs. L’équipe étant déjà complète, j’ai été refusé.
Je me suis donc tourné vers les associations étudiantes, plus particulièrement vers le
BDE dont les missions me semblaient avoir un rôle important, un rôle de ciment dans la
cohésion des étudiants. J’ai donc été affecté, après un entretien, au pôle communication
dès le début de l’année universitaire.

En parallèle, et ce de manière extra-universitaire, j’avais le projet personnel de
m’engager en tant que militaire réserviste opérationnel dans l’armée de terre. J’ai
commencé les démarches en décembre et, alors que mes différents entretiens et que
l’expertise médicale se sont révélés être positifs, je signerai mon contrat dans le mois
avant de partir en formation initiale militaire sur tout le mois d'août.

Si ce projet de militaire réserviste est celui qui me tient le plus à cœur, ce n’est pas celui
que j’ai décidé de développer dans ce rapport car je ne signerai mon engagement que
mi-avril. Ainsi, je vais plutôt vous présenter mon engagement pour le BDE.

Comme expliqué, le principal objectif de cet engagement était de donner de mon temps
pour pouvoir agir directement sur l’amélioration de la cohésion des étudiants et sur
l’ambiance familiale propre à ce campus d’Issy Les Moulineaux.
En plus de cet objectif qui m’était cher, alors friand de création, de design, de
photographie, et d’illustration, mon engagement dans le pôle communication me
permettait de consacrer mon temps libre à la création de visuels, ou à la réflexion à de
nouvelles manières de communiquer avec les étudiants de manière impactantes et qui
font sens.



2/ Description de la réalisation du projet :

Avant de pouvoir faire partie du projet qu’est le BDE, il m’a fallu être recruté par les
membres lors de la période de sélection. Cela s’est fait assez facilement car des
membres du pôle communication avaient été convaincus par des photographies que
j’avais prises et publiées sur les réseaux sociaux.
Une fois membre, il a fallu œuvrer de manière à ce que le pôle communication et, plus
largement, le BDE ne perde pas la dynamique et l’engouement qu’il avait pu avoir en
début d’année. Ce ne fut pas chose facile, d’autant plus que l’association à du faire face
à plusieurs obstacles et difficultés. Cela m’a poussé à encourager certains membres à se
donner pleinement dans leur engagement. En effet, une fois membre, la routine peut
rapidement s’installer et faire oublier que notre engagement impose certains devoirs.
J’ai donc parfois été là pour le rappeler.

En tant que jeune actif en première année, peu de responsabilités m’ont été confiées.
Pour y palier, j’ai tenté de prendre des initiatives qui ont su être accueillies positivement
par mes supérieurs. J’ai notamment pu prendre l’initiative d’aller photographier des
activités du BDE pour les promouvoir, en particulier les “opérations foodtruck”.

Plus qu’une association découpée par pôles, le BDE est aussi pour moi un groupe
d’étudiants agissant tous dans la poursuite d’un même objectif : le bien être des élèves
et leur épanouissement dans leur vie étudiante. Ainsi, j’ai su me rendre utile à d’autres
pôles que celui auquel j’appartenais, notamment au pôle vie campus auquel j’ai pu
rendre plusieurs services.

3/ Bilan du projet et bilan d’étape :

Concernant mon engagement au BDE, mon projet s'est déroulé comme prévu dans une
certaine mesure. En effet, avant de m’y engager, je m’attendais à plus de responsabilités
et plus de travail. Je me suis finalement retrouvé à devoir prendre seul des initiatives et,
ayant qu’un rôle mineur dans l’association, beaucoup n’ont pas pu aboutir. J’aurais
apprécié que le BDE soit à l’origine de plus d'événements ou de mouvements et d’avoir
eu l’occasion de repousser certaines limites et innover de nouvelles manières de faire,
toujours dans cette recherche d'améliorer la vie étudiante sur le campus.

Concernant mon engagement à la réserve opérationnelle de l’armée de terre, bien que
toujours en phase de signature, il m’a déjà beaucoup appris. Au niveau de l’envergure
des démarches administratives et médicales qu’il impose, il m’a permis de me projeter
dans le monde adulte et professionnel, de me projeter dans la réalité de la vie d’adulte.



J’ai eu à créer un important dossier de recrutement, réunir de nombreux documents
juridiques et administratifs notamment auprès de l’état civil, suivre un certain nombre
de visites médicales, assumer des entretiens et plusieurs autres points auxquels je
n’avais pas l’habitude d’être exposé dans ma vie de lycéens et auxquels je n'aurais pas
été soumis de si tôt si je n'avais pas fais ces démarches de signer un CDD au 24ème
Régiment d’Infanterie de l’armée de terre.

a. Difficultés rencontrées :

Ainsi, au cours de mon engagement au BDE, la principale difficulté rencontrée fut le
manque de choses à faire. Il s’agissait en réalité plus d’une frustration que d’une
difficulté. En effet, m’étant engagé pour être pleinement actif et faire avancer les choses
de manière dynamique, il a pu s'avérer frustrant de voir que mon rôle se limitait à celui
d’un exécutant.

Pour surmonter cette frustration, j’ai proposé des projets, pris des initiatives et aidé les
actifs d’autres pôles du BDE dans leurs tâches et projets respectifs.

b. Améliorations possibles :

J’ai conscience que cette difficulté est dûe au fait que je sois nouveau au sein de
l’association. En effet, les activités du BDE dépendent de la ligne directrice suivie par les
responsables de pôles et des présidents. Si certaines années le BDE est plus actif et
innovant, il arrive qu’il le soit moins certaines années. Je sais que les responsabilités
viendront avec le temps, au fur et à mesure que je gagne la confiance des responsables.
J’espère que l’année prochaine sera l’occasion de faire évoluer les choses car le projet
du BDE me tient à cœur.

Malgré tout, être au BDE m’a permis de mettre à l’épreuve plusieurs de mes qualités et
de travailler sur certains défauts que je pouvais avoir. Globalement, voici les valeurs qui
ont été, pour moi, sollicitées :



Concernant mon très prochain engagement en tant que réserviste opérationnel, je
pense qu’il constituera une expérience personnelle et professionnelle forte et
enrichissante. En dehors des compétences techniques (militaires ou civiles) qu’il me
permettra d’acquérir, je pense qu’il sera également source de développement de
certaines valeurs et vertus. C’est de cette manière que j’estime que seront sollicitées
certaines qualités :

Ma formation initiale du mois d'août sera l’occasion de vérifier si mes prévisions étaient
bonnes. En plus de ces vertus, cet engagement est l’occasion de passer des licences et
des certifications, notamment en secourisme et en conduite de véhicules.


